



Infografía

Nombre del Alumno: Flor Mileidy Herrera Aguilar.

Nombre del tema: La cultura en nuestra sociedad.

Modulo: I ro

Nombre de la Materia: Procesos culturales.

Nombre del profesor: Lic. José Luis López Santiz.

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión comunitaria.

Cuatrimestre: 6to.

Pichucalco Chiapas a 14 de junio del 2025.

EL MOVIMIENTO ZAPATISTA

Es un movimiento político y social que surgió en México, especialmente en el estado de Chiapas con el levantamiento armado del 01 de enero de 1994, como movimiento armado con una declaración de guerra al gobierno mexicano y la ocupación de varias ciudades.



El EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional). Se hizo conocido públicamente cuando tomó varias ciudades de Chiapas, incluyendo San Cristóbal de las Casas, en protesta contra la implementación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y por la defensa de los derechos de los pueblos indígenas.

El levantamiento, que coincidió con la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), fue una respuesta a la desigualdad y el abandono que sufrían las comunidades indígenas en la región.



Los zapatistas se han convertido en uno de los más llamativos movimientos sociales del mundo, que han tenido mucha resonancia en una variedad de ámbitos y de lucha.

Han iniciado un proceso de reapropiación de su pasado, asimilación de su presente y construcción de su futuro, pues ahora están desarrollando una nueva cultura participativa y democrática que les permita ser creadores de su historia y forjadores de su propio destino.



EJÉRCITO ZAPATISTA DE LIBERACIÓN NACIONAL PRIMER ACTO PÚBLICO



El primer acto publico del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, fue la ocupación de seis ciudades en Chiapas entre ellas san Cristóbal de las casas que fue la mayor, y con esto empezó lo que se llevo a conocer como el levantamiento zapatista.

En ese día, un grupo armado del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) ocupó el palacio municipal de la ciudad. Este acto marcó el inicio del levantamiento armado zapatista y se produjo en el contexto de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.



La mayoría de los integrantes del movimiento rebelde, tanto en la estructura militar, como en su base civil, eran y son indígenas provenientes de las etnias mayas presentes en Chiapas, y tenían presencia sobre todo en las cañadas de la selva lacandona.

A la llegada del ejercito los rebeldes se replegaron en la selva, pero en Ocosingo se dio un sangriento enfrentamiento donde perdieron la vida mas de cien rebeldes.



La etapa de enfrentamiento militar del conflicto concluyo formalmente el 12 de enero cuando el entonces Carlos salinas de Gortari, decreto un cese al fuego en respuesta a las movilizaciones Nacionales e Internacionales.



POLITICA ZAPATISTA

Ha sido capaz de seguir tejiendo alianzas con otros sectores sociales, tanto Nacionales como Extranjeros, para continuar fortaleciendo sus dos vertientes la interna y la externa.



Sigue siendo una asignatura pendiente de toda la clase política Mexicana, en particular del nuevo grupo hegemónico panista encabezado por Felipe Calderón.



Carlos Antonio Aguirre Rojas. Fue un destacado defensor de la causa zapatista



Uno de los rasgos mas importantes del movimiento zapatista es que ha utilizado en su actuar formas convencionales y no convencionales de participación y acción política que le han dado resultados en ciertos momentos y en otros le ha restado credibilidad.



Los movimientos sociales están explorando nuevos campos y formas de acción en la medida en que sus reivindicaciones son ampliadas

Principios Zapatistas del Buen Gobierno:
Obedecer y no mandar
Representar y no suplantar
Servir y no servirse
Convencer y no vencer
Bajar y no subir
Proponer y no imponer
Construir y no destruir

El movimiento zapatista ha sido uno de los principales constructores de la democracia en México, aún y cuando esta sólo ha presentado cambios a nivel de las reglas y procedimientos en la lucha por el poder político y siga debiendo mucho aún en el aspecto social y en el bienestar de la población.



Bibliografía

TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA, ANTOLOGIA UDS.PROCESOS CULTURALES (2025).
UNIDAD III. LA CULTURA EN NUESTRA SOCIEDAD. (págs. 74-77). COMITAN DE
DOMINGUEZ.

<https://www.cndh.org.mx/noticia/levantamiento-armado-del-ejercito-zapatista-de-liberacion-nacional-ezln>

https://es.wikipedia.org/wiki/Ejército_Zapatista_de_Liberación_Nacional